
N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Klinkrade 

am 04. Februar 2020 im Feuerwehrhaus 

Beginn  20:01 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende  21:50 Uhr  Mitgliederzahl 9 
 

Anwesend Bemerkung 
a) Stimmberechtigt 
1. Bürgermeister Wolfgang Heß 

(als Vorsitzender) 
  

2. GV  Michael Bauch Fehlt entschuldigt 
3. GV  Wieland Grot  
4. GV  Timo Hansen   
5. GV  Frauke Nielandt  
6. GV  Eike Scheuch  
7. GV  Christian Stöber  
8. GV  Wolfgang Tempel  
9. GV  Ingo Wilstermann  
  
 
Protokollführer: Wolfgang Tempel  
  
  
  
 
Tagesordnung 
I. Öffentlicher Teil: 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-

schlussfähigkeit 
2. Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
3. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
4. Niederschrift der Sitzung vom 26.11.2019 
5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Berichte aus den Ausschüssen und Arbeitsgruppen 
7. Vorstellung unserer Gleichstellungsbeauftragten im Amtsgebiet Sandesneben-

Nusse 
8. Verabschiedung des ehemaligen Bürgermeisters 
9. Technikgebäude Kläranlage: Absprache der Sanierung 
10. Bankette Meiereiweg 
11. Bebauungsplan Nr. 4 hier: Absprache der weiteren Vorgehensweise 
12. Auflagen der Feuerwehrunfallkasse hier: Absprache der weiteren  
     Vorgehensweise 
13. Einwohnerfragezeit 
 
II. Nicht-öffentlicher Teil 
 
14. Grundstücksangelegenheiten  
          14.1 Laufendes Verfahren mit einem Grundstückseigentümer 
          14.2 Änderung eines Flächennutzungsplanes 
          14.3 Grundstückskaufverträge   
 
III. Öffentlicher Teil 
 
15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefass-    
       ten Beschlüsse      
16. Anfragen und Bekanntgaben 
 
 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden keine Einwendungen erhoben. 
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I. Öffentlicher Teil 
 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Wolfgang Heß eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
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Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
 
Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungswünsche werden nicht vorgebracht 
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Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 
Der TOP 14, mit seinen drei Punkten, soll unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten 
werden. Dagegen gibt es keine Einwände 
 
Niederschrift der Sitzung vom 26.11.2019 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung vom 26.11.2019 werden keine Einwände erhoben. 
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Bericht des Bürgermeisters 
 
5.1  Außerordentliche Generalversammlung der Heizhütte  
Die Versammlung fand am 28.11.2019 im Landgasthof Pein statt. Ergebnisse sind den 
Mitteilungen der Heizhütte zu entnehmen. 

5.2 Schild am Meiereiweg 
Am 29.12.2019 wurde festgestellt, dass das Schild zum Meiereiweg wieder umgerissen 
und über dem Boden abgebrochen wurde. Da dies nicht zum ersten Mal geschehen ist, 
wird überlegt, das Schild am vorhandenen Laternenmast zu befestigen.  

5.3 Vorbesprechung zur Vorstellung des Gutachtens zum Duvenseer Moor  
Die Zusammenkunft mit Mitgliedern des Vereins Duvenseer Moor fand am 03.12.2019 
beim Vereinsvorsitzenden Gerd Vogler statt. 
 
5.4 Sitzung des Wasserbeschaffungsverbandes Kastorf 
Die Sitzung fand am 04.12.2019 statt 
 
5.5 Vorstandssitzung Duvenseer Moor e.V. 
Auf der Sitzung am 02.01.2020 wurde der Jahresbericht 2019 vorgestellt. Einzelheiten 
dazu, sowie zur Vorstellung des Gutachtens sind den Veröffentlichungen des Vereins zu 
entnehmen. 
 
5.6 Neujahrsempfang Duvensee 
Innerhalb der Veranstaltung wurde u.a. der Musikzug Duvensee für sein 70-jähriges Be-
stehen geehrt. Weitere Einzelheiten sind der Internetseite der Gemeinde zu entnehmen. 

5.7 Klärteiche und Brücke im Meiereiweg 
Am Teich 1 wurde der Ausbau der kompletten Belüftungseinheit wegen einer  
Unwucht in der Welle und damit verbundener, höherer Stromaufnahme mit starker Ge-
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räuschentwicklung veranlasst. Die Welle wurde getauscht und die Belüftungseinheit am 
17.01.2020 wieder eingebaut. Für die noch notwendigen Arbeiten, betreffend den Schacht 
mit der Drossel, wurde die defekte Öffnungshilfe durch Fa. Metallbau Schütt bestellt. 
Des Weiteren hatten Fa. Schütt und ich uns nochmal das Geländer an der Brücke über 
den Bach im Meiereiweg angeschaut und abgesprochen, wie dort eine vernünftige  
Befestigung mittels Schellen und einer entsprechenden Verdübelung  am Betonfuß der 
Brücke vorgenommen werden kann.  

5.8 Neujahrsempfang 
Der Neujahrsempfang unserer Gemeindevertretung fand am 12.01.2020 mit einer guten 
Beteiligung der Klinkraderinnen und Klinkrader im Landgasthof Pein statt. Näheres dazu 
ist auf der Webseite der Gemeinde zu lesen. 
   

5.9 Müllbehälter 

Der zerstörte Müllbehälter am Weg zu den Klärteichen wurde am 13.01.2020 erneuert. 

 
5.10 Tannenbaumbrennen der KfK  

Das Tannenbaumbrennen der Wählergemeinschaft „Klinkrader für Klinkrade“ fand am 
18.01.2020 mit einer guten Beteiligung der Klinkraderinnen und Klinkrader statt. Näheres 
dazu ist auf der Webseite der Gemeinde zu lesen. 

 
5.11 Neujahrsempfang Labenz 
Der Neujahrsempfang der Gemeinde Labenz fand am 19.01.2020 statt 
 
5.12 Mitgliederversammlung Duvenseer Moor 
Auf der Mitgliederversammlung des Vereins Duvenseer Moor e.V. am 24.01.2020 fanden 
Neuwahlen des Vorstands statt. U.a. behält Gerd Vogler aus Duvensee den Vorsitz. GV 
Wieland Grot trat nicht erneut zur Wahl in den Vorstand an. 
 

5.13 Überwüchse an den Straßenrändern 
Gerd Vaßholz machte mich am 03.02.2020 auf die Notwendigkeit der Bearbeitung der 
Gras - Überwüchse an einigen Seiten- und Randbereichen an den Feldwegen im 
Meiereiweg, Düchelsdorfer Weg, im weiteren Verlauf in Richtung Sierksrade und auch im 
Moorredder aufmerksam. Hier sollte eine gemeinsame Vorgehensweise zur Entfernung 
abgesprochen werden, damit das Regenwasser von den Wegen wieder normal in die 
Straßengräben ablaufen kann. Dazu Näheres in dieser Sitzung. 
 
Stand: 04.02.2020 gez. Wolfgang Heß 
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Berichte aus den Ausschüssen und Arbeitsgruppen 
 

6.1 Bau- und Wegeausschuss 
 

6.1.1 Bankette im Meiereiweg 
Die ausgefahrene Bankette wurde durch GV Timo Hansen mit Asphaltsplitt aufgefüllt und 
begradigt.  

 
6.1.2 Defekter Regenwasserschacht im Moorredder 
Es liegt ein Kostenangebot zur Schadensbehebung vor, teilt GV Ingo Wilstermnn mit. 
 
6.2 Finanzausschuss 
  
Aus dem Finanzausschuss gibt es nichts zu berichten. 
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6.3 Arbeitsgruppe Webseite Klinkrade.de 
 
6.3.1 Die neue Webseite „klinkrade.de“ wurde in Betrieb genommen. GV Wolfgang Tem-
pel berichtet, dass die Datenübernahme aus dem alten Betriebssystem abgeschlossen ist. 
Die beauftragte Firma „intekos OHG“ hat die Systemumstellung zur großen Zufriedenheit 
der Gemeindevertretung vorgenommen. 

7 Vorstellung unserer Gleichstellungsbeauftragten im Amtsgebiet 
Sandesneben-Nusse 
 
Frau Tanja Schwärmer-Reich stellt sich vor. Sie bedankt sich für die Einladung und äußert 
zu Beginn ihre Bewunderung über das rege Zuhörerinteresse an der GV-Sitzung. Das sei 
in vielen Gemeinden leider durchaus nicht üblich. Sie Informiert uns, dass in Amtsberei-
chen mit mehr als 15.000 Einwohnern die Stelle einer Gleichstellungsbeauftragten vorge-
schrieben ist. Sie gibt einen Umriss ihrer Aufgaben und Tätigkeiten. Ein Hauptaugenmerk 
will sie auf die Werbung für eine ehrenamtliche Tätigkeit in den Gemeindevertretungen 
legen. Einige Dörfer haben Probleme, eine ausreichende Anzahl Gemeindevertreter-
Kandidaten zu finden.  
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Verabschiedung des ehemaligen Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Wolfgang Heß überreicht seinem Vorgänger Paul Musolff eine Urkunde in 
Anerkennung seiner Arbeit als Gemeindevertreter seit dem Jahr 2013 und seiner Amtszeit 
als Bürgermeister. Paul Musolff bedankt sich für den fairen Umgang miteinander, trotz 
manchmal großer Meinungsverschiedenheiten mit den Gemeindevertretern der AAW. 
 
 
Technikgebäude Kläranlage: Absprache der Sanierung 
 
Der Erhaltungszustand des Gebäudes soll noch einmal überprüft werden. In einem Orts-
termin soll untersucht werden, ob es saniert werden kann und daher nicht abgerissen 
werden muss. 
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Bankette Meiereiweg 
  
Der Bürgermeister dankt GV Timo Hansen für die Erledigung der notwendigen Arbeiten. 
 
 
Bebauungsplan Nr. 4 hier: Absprache der weiteren Vorgehensweise 
 
Es soll eine weitere interfraktionelle Sitzung mit den Gemeindevertretern und den Zustän-
digen Mitarbeitern des Bauamts und der Planung stattfinden. Falls notwendig soll es 
ebenfalls eine öffentliche GV-Sitzung außer der Reihe Ende Februar geben. 
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Auflagen der Feuerwehrunfallkasse hier: Absprache der weiteren Vorge-
hensweise 
 

Die Arbeitsgruppe Feuerwehrhaus soll das Gespräch mit Herrn Tesche vom Amt 
Sandesneben-Nusse suchen Der Antrag des Wehrführers Frank Löding und seines Stell-
vertreters Marc Liedtke auf den Bau eines neuen Feuerwehrhauses wird gezeigt. Hierzu 
sagt der Bürgermeister, dass grundsätzliche Überlegungen über den Neubau eines Feu-
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erwehrhauses im Wert von rund einer Mio. Euro für eine 600 Seelen-Gemeinde angestellt 
werden müssen. Es gilt auch zu prüfen, wie man die vorhandenen Räumlichkeiten um-
bauen kann, um den Anforderungen der Feuerwehrunfallkasse gerecht zu werden. Ferner 
sei grundsätzlich zu klären, ob Berufsfeuerwehr-Standards für den Bereich der Freiwilli-
gen Feuerwehren gelten müssen. Die Arbeitsgruppe soll klären, welche Fördergelder ge-
neriert werden könnten, um endgültig über den Neubau-Antrag entscheiden zu können. 
Die durch die HFUK Nord beauflagten Mängel sollen nach der Beseitigung dieser, oder 
einer erfolgten beauflagten Unterweisung, dem BGM schriftlich mit Protokoll oder sonsti-
gen Belegen zur Weitergabe an die HFUK Nord zugesendet werden.  

Bürgermeister Heß berichtet über große Bedenken der Bürgermeister aus einigen ande-
ren Dörfern, die mit durchaus wesentlich größeren Problemen dieses Thema betreffend 
zu kämpfen haben. GV Wieland Grot erklärt, dass er weiterhin in der Arbeitsgruppe Feu-
erwehrhaus mitarbeiten möchte, den Vorsitz aber abgibt. 
 
 
Einwohnerfragezeit 
 
13.1  Es wird angefragt, ob der Weg entlang des Sportplatz‘ hergerichtet werden kann, 
weil er sehr ausgetreten und matschig ist. Der Gemeinderat wird veranlassen, dass der 
Weg mittels Asphaltsplitt aufgefüllt und geebnet wird. GV Timo Hansen erklärt, die Arbei-
ten vorzunehmen. 
 
13.2  Die gleiche Anfrage wird für den Abschnitt des Weges zwischen Ende Dorfstr. und 
Einmündung zum Moor gestellt. Auch hier wird durch GV Timo Hansen wie am Sportplatz 
verfahren. 
 
13.3  Ein Bürger gibt an, dass der Teich im Meiereiweg allmählich versandet und zu-
wächst. Es bestünde die Gefahr, dass im Falle eines Großbrandes nicht mehr genug 
Löschwasser zur Verfügung steht. GV Timo Hansen erklärt, dass der Wasserbeschaf-
fungsverband den Teich nicht als Löschteich führt. Es soll der Löschwasserbedarf geprüft 
und mit den vorhandenen Kapazitäten abgeglichen werden. In Folge könnte der Teich im 
Bedarfsfall zum Löschwasserteich umgewidmet werden, nachdem übergeordnete Behör-
den einem entsprechenden Antrag zustimmen. Erst dann wären Maßnahmen an dem 
Teich durchführbar und notwendig. Ferner wird eine Aussage der Freiwilligen Feuerwehr 
benötigt, ob diese Problematik besteht. 
 
13.4    Es kommt das Thema Randbewuchs an einigen Wegen erneut zur Sprache. GV 
Wieland Grot und GV Timo Hansen werden gemeinsam mit Gerd Vaßholz dafür sorgen, 
dass die Ränder an den notwendigen Stellen bereinigt werden und somit das Regenwas-
ser wieder ordnungsgemäß abfließen kann. 
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Nichtöffentlicher Teil 
 
Grundstücksangelegenheiten  
   
   14.1 Laufendes Verfahren mit einem Grundstückseigentümer 
   14.2 Änderung eines Flächennutzungsplanes 
   14.3 Grundstückskaufverträge 
           
Hierzu gab es interne Beratungen 
 



15 Wiederherstelluno der öffentlichkeit und Bekanntoabe der im nichtöffentlichen Teil
gefassten Bechlüsse

Die im nicht-öffentlichen Teil gefassten Absichten werden demnächst in einer öffentlichen
Sitzung behandelt

Anfragen und Bekanntqaben

Bürgermeister Heß gibt bekannt, dass der Beamer im Gemeinschaftshaus ausgetauscht
werden musste. Damit ist die Möglichkeit für Präsentationen aller Art weiterhin sicherge-
stellt.
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Niederschrift


